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揭幕战：南非墨西哥“哥俩好”
新华社墨尔本1月19日体育专电（记

者高鹏）中国小将韩馨蕴 19 日在澳网
女单首轮出局后说，澳网之行收获很
多，大大增强了她的自信心。

韩馨蕴是入围本届澳网正赛的四朵
金花中唯一通过资格赛晋级的。这也
是她职业生涯首次打入大满贯赛的正
赛。当天她与 13 号种子、澳大利亚名
将斯托瑟苦战三盘，以1：6、6：3、2：6惜
败。

韩馨蕴在回顾整场比赛时说，尽管第
一盘她率先破发，但后面几局对手没有
再给她机会破发，因此她自己的发球局
压力陡增，导致没能发挥出正常水平。
第二盘落后时她放手一搏，进攻更积极
主动，加上对手失误较多，所以顺利扳
回一盘。第三盘她在一些关键球的处

理上有些保守，仍期待对手失误送分，
但对手并没重蹈覆辙，最终她只得遗憾
认负。

现世界排名第192位的韩馨蕴认为，
自己和顶尖选手间的最大差距在于心
理方面。“他们在场上非常自信，而且很
从容，就像昨天我看克里斯特尔斯的比
赛，她在场上非常‘定’。”她表示，参加
澳网她最大的收获就是自信心，而且她
相信，随着今后参加高水平赛事的次数
越来越多，自信心会越来越强。

尽管常被媒体冠以90后和小将等称
谓，但韩馨蕴似乎不太认同。“其实像我
们这个年龄的外国选手水平都已经很
高了，”她说，网球项目有自己的特点，
出成绩一般就是在 20 岁左右，打不出
来就废了。谈及今年的目标，韩馨蕴表

示要多参加 WTA 赛事，尽快将自己的
世界排名提升至前100。

有外国记者在赛后新闻发布会上用
英语提问，而韩馨蕴也用英语作答。被
问及如何能说得一口地道的英语，韩馨
蕴笑着说：“主要是自学的，因为比赛总
会遇到很多外国人，不会英语会有不少
尴尬。我比较敢说，说错了他们就会纠
正我，所以进步也比较快。”

韩馨蕴还透露，教练潘兵平时鼓励她
多看书，而她常看人生励志方面的书。

“因为很多时候都会碰到挫折，励志方
面的书对调节心理很有帮助。”

韩馨蕴出生于1990年5月，去年曾获
得全运会网球女单亚军，被认为是中国
女网的未来之星。

墨主帅：我们本该取胜
新华社华盛顿1月17日体育专电（记

者梁金雄）现效力于凯尔特人队的老球
星雷·阿伦对 NBA 全明星首发阵容由
球迷投票产生颇为不满。他表示，现在
该是 NBA 考虑限制球迷对首发阵容评
选影响力的时候了。

阿伦的呼吁有点“吃不着葡萄说葡萄
酸”的味道，原来本赛季很少出赛且被
火箭队正“挂牌出售”的麦迪和经历了
转会风波且表现平平的艾弗森在今年
的全明星评选中得票数领先于纳什和
阿伦本人等状态正佳的球星，大有入选
首发阵容的可能。

麦迪和艾弗森都是全明星赛老面孔，
其中麦迪7次当选，艾弗森更是10次入
选。不过随着年龄增长和伤病的困扰，

状态下滑的两位本赛季表现平平，其中
麦迪仅替补打了6场、场均仅得3分。

而9度入选全明星阵容的阿伦是“绿
衫军”三大台柱之一。他说：“我赞同球
迷有机会投票选出他们所喜欢的球员
参加全明星赛，但我认为不应该百分之
百地由球迷来决定。”

34 岁的阿伦本赛季场均为本队贡献
16·2 分，状态虽不及当年，可也比麦迪
和艾弗森强许多。

谈到首发阵容的改革，他向 NBA 进
言说，今后球迷的票只能占 50％，另
50％平分给媒体和球员，运动员最了解
谁打得最好。

NBA发言人则表示，现行的全明星评
选办法没什么不妥，它是让球迷积极参

与的很好方式。
NBA是在上世纪70年代中期改由球

迷投票决定全明星赛首发阵容的。本
赛季又出台新措施，鼓励球迷用手机短
信参与投票。

每年NBA东部和西部联盟各有60位
球员被列入全明星候选名单，其中包括
后卫和前锋各 24 名、中锋各 12 名。这
份名单由专家组成的评判小组选出。
球迷可通过 NBA 网站、投票箱、手机短
信等方式参加投票，最终以球员得票数
的高低选出东、西部各 5 位首发明星。
之后，两支明星队的主教练再推选出各
自明星队的替补阵容。

●今日看点

英法巅峰对决
日韩遭遇强敌

新华社墨尔本1月20日体育专电（记者高
鹏）"今年的目标？我希望能够进入世界前
十。"中国女网头号女单选手李娜20日轻松
实现澳网"开门红"后，对于记者的提问道出
心中豪言。

李娜同新西兰选手埃拉科维奇的女单首
轮比赛原本应于 19 日进行，但因为 18 日有
多场比赛因雨被推迟一天，李娜在墨尔本公
园正式亮相不得不多等了一天。结果，这位
赛会 16 号种子当天仅用时 51 分钟，便以 6：
2、6：0击败对手。

组委会将李娜的赛后新闻发布会安排在
了中心球场的主新闻发布厅，她因此成为享
受这一巨星待遇的首位中国球员。对此，李
娜称她自己也感到“挺惊讶”。在首先用英
文回答了外国记者的 3、4 个问题后，李娜转
向台下的中国记者，笑着说："现在可就简单
多了。"此言一出，引得在场所有中国记者
一阵哄笑。

尽管当天赢得非常轻松，但李娜交待，其
实开赛前她有点紧张，“实际上，今天一走进
球场的时候，我看到很多球迷都是支持我的
对手，这让我小小紧张了一下。比赛一开始
我就告诉自己，不要打三盘。如果打三盘的
话，可能我会更紧张，因为你永远无法知道
谁能在三盘大战中获胜。所以，在球场上的
时候，我就告诉自己，把握每一分，不要给她
机会。"

由于李娜当天的对手来自澳大利亚的邻
国新西兰，所以有大批新西兰球迷赶来为同
胞加油助阵。不过，比赛中也有不少当地中
国留学生及华人为李娜呐喊助威。

去年年初，李娜因伤错过了澳网，但她复
出后在法网闯入16强、温网打入32强、美网
跻身 8 强。凭借这一连串的出色成绩，李娜
在 WTA 年终排名第 15 位，创造了中国选手
历史最高年终总排名。

达喀尔拉力赛汽车组的比赛，通常是
一辆车中有两个人：车手和领航员。然
而刚刚完成2010年达喀尔拉力赛的中
国车手周勇却说，在他的车子里，有 3
个人。除了自己和领航员之外，还有一
个人，那就是他的队友，也是他的挚友
――徐浪。

徐浪和周勇同为参加达喀尔拉力赛
中国车手最好纪录的保持者，他们都曾
经在达喀尔拉力赛中取得过第19名的
好成绩。他们也曾约定，要一起参加
2008 年的达喀尔拉力赛。然而不幸的
是，2008 年 6 月 17 日 徐浪在穿越东方
越野拉力赛中不幸身亡。当年的达喀
尔拉力赛也因安全问题被取消，所以
2010 年的达喀尔拉力赛，对于周勇来
说，不仅是自己的比赛，也是为了完成
好友的遗愿。

今年的达喀尔拉力赛，周勇比其他的
中国车手更为辛苦一些。其他的中国
车队都有两辆赛车，唯独周勇，他的车
队只有一辆赛车，没有其他队友的支
援，这给他很大的压力。

周勇说：“由两辆车组成一个车队，等
于有了保险，其中一辆车出了问题，还
有另外一辆可以继续比赛，甚至可以吸
取教训更加小心，这对于车队整体来说
是非常重要的。然而长城车队只有我
一个人，这让我在比赛中的压力非常
大。如果我在比赛中不尽全力跑，成绩
就上不去，可是如果全力跑，又会容易
犯错误，甚至有可能无法完赛。”

在达喀尔拉力赛，没有车手敢说自己
一定可以完赛，所以周勇需要找到一个
平衡点――既要跑出较好的成绩，又要
保证能够完赛。

事实上，在此次比赛中，周勇也确实
遇到了不少的困难。正式比赛第一天，
他的车子就不幸撞到了木桩，以至于当
天赛段他的成绩跌到了第 120 名。之
后虽然他的成绩一直稳定上升，但是在

休息日的前一天却再次发生意外，赛车
左前轮掉了，在等待救援的过程中浪费
了大量的时间。为了能够完成比赛，这
一个赛段周勇连续驾驶 28 小时，最终
还是回到了营地。

谈到历经险阻完成比赛，周勇感触颇
多。他说，支持他完成比赛的有很多原
因。首先是一种信念，作为一个中国
人，他想要在终点挥舞国旗。其次，他
这次是代表长城车队出征，作为第一个
参加达喀尔拉力赛的中国自主品牌，能
够完成比赛，是中华民族的骄傲。

除此之外，就是为了自己的队友徐
浪。周勇说，参加达喀尔拉力赛并且挑
战之前创下的纪录，一直以来都是自己
和徐浪的梦想。这次参赛，从发车日一
直到回到终点，他都戴着一颗曾经属于
徐浪的玉坠，从未离身。戴着这颗玉

坠，就仿佛始终和徐浪在一起。到最后
终于完赛，也算是完成了好友的遗愿，
可以告慰他的英灵。

这些强烈的信念支持着周勇，让他即
使遇到再大的苦难，也不会轻言放弃。

总结起自己 4 次出征达喀尔拉力赛
的经历，周勇有着不同的感受。第一次
参赛给周勇的感受是“理解，沟通和宽
容”。因为这不是一个人的比赛，需
要车手和领航员、队友以及后勤人员
多方面的配合，要体谅队友，保持平
和淡定的心态，这是完成比赛的关
键。

和周勇 3 次搭档的法国领航员蓬
塞·席尔万说，周勇在比赛中永远都
是很平静的。无论是顺利的时候还
是遇到困难，他都能保持很好的心
态，哪怕是在队友急躁的时候，他也

会去安慰，他不仅是一个车手，也是
一位绅士。第二次参赛给周勇的感
受是“磨难”。在那一届比赛中，他经
历了许多前所未有的困难和意外，也
是这些经历让周勇更加成熟，同时也
给了他很多宝贵的经验。

第三次参加达喀尔拉力赛，比赛却
因安全问题被取消，而且徐浪的离去
给了周勇和他的车队很大的打击。
对于那一次，周勇只说了“无奈”。

2010 年，周勇重返达喀尔拉力赛赛
场，这一次对于他来说是“追梦”。不
仅仅是自己的梦想，也是带着挚友徐
浪的心愿。当人们看到周勇微笑着
站在终点挥舞五星红旗的时候，相信
徐浪的在天之灵也一定会为周勇而
高兴。

周勇说，今年的完赛不是一个梦想
的完成，而是一个梦想的开始。明年
的达喀尔拉力赛，他还会继续努力拼
搏，争取突破自己的最好成绩。同样，
这也是徐浪的心愿。“明年的比赛，也许
是我的‘追梦第二季’，”周勇微笑着说。

●每日酷评

●每日一星

“天外飞仙”——梅西
新华社西安 1 月 20 日体育专

电（记者段博）从落后12分到反
超 13 分，陕西麒麟男篮 20 日晚
在 CBA 第 14 轮的主场比赛中，
以116：103实现大逆转，击败浙
江稠州队。

赛前，陕西队积分垫底，浙江
队排名第七。但是，主场作战
的陕西队求胜欲望非常强烈，
亟待走出连败的阴影。第一
节，双方比分交替上升，多次打
成平局，首节结束陕西队以26：
27 落后一分。第二节，浙江队
变换了防守，而陕西队接连出
现失误，双方差距逐渐拉大，浙
江队以 58：46 获得领先。第三
节，双方均使用双外援，陕西队

外援皮科特发挥出色，落后局
面得到扭转，并将比分再次追
平至81：81。最后一节，越战越
勇的陕西队球风很顺，打出一
个高潮，控制了进攻节奏，最终
以116：103实现逆转获胜。

赛后，陕西队主教练史利平
表示：“下半场的防守做得不
错，国内球员的特点都发挥出
来了。外援皮科特也表现出了
自己的优势和特点。”

技术统计显示，陕西队五名
主力得分上双，皮科特得到全
场最高的33分，除篮板球外，三
分球、两分球和罚篮命中率都
超过对手，取胜当在情理之中。

新华社日内瓦1月18日体育专电
国际足联18日宣布，他们不会因法
国队队长亨利在世界杯预选赛中的
手球行为而对他进行处罚。

国际足联纪律委员会在当天发布
的一份新闻公报中说，在现行国际

足联的相关规定框架下，他们没有
权力因亨利在比赛有手球行为而对
他进行处罚。

在去年 11 月 18 日进行的世界杯
预选赛欧洲区附加赛中，法国队主
场 2：1 战胜爱尔兰队并因此获得南

非世界杯参赛资格，亨利手球后助
攻加拉斯打入了扳平比分的进球。
这一事件在全球范围内受到了广泛
的关注，由国际足联主席布拉特领
衔的国际足联执委会上个月决定将
此事交给纪律委员会去处理。

亨利免遭处罚亨利免遭处罚

●南非传真

新华社布宜诺斯艾利斯1月17日体
育专电题：印象达喀尔——南美热情
感动中国车手

新华社报道员昔欢 记者冯俊扬
你在阿根廷的这段时间，让你最难

忘，最高兴，印象最深刻的事情是什
么？

这个问题去问不同的人，也许会有
各种各样不同的回答，但是在刚刚完
成达喀尔拉力赛的中国车手这里，答
案却出奇的一致：让他们永远无法忘
记的，是东道主阿根廷人和智利人对
达喀尔的热情。

这是怎样的一种热情，甚至超过了
翻越安第斯山脉的困难，穿过阿塔卡
马沙漠的艰辛，如此深刻地留在了车
手的脑海里？
（小标题）苏文敏：“我没想到阿根廷

人这么喜欢达喀尔”
苏文敏说，在发车的第一天，他就被

阿根廷人的热情震撼了。他从来没有
看到过这么多的人，站在赛道的两旁，
为来自每一个不同国家（地区）的车手
加油，从发车门出来的这一路，整个人
都淹没在了掌声和欢呼声中。

不仅在布宜诺斯艾利斯是如此，当
车辆驶入特殊赛段甚至条件艰苦的地
区时，一样也会有成群结队的当地人，
站在赛道两旁，为车手呐喊助威。

这样一路走来，虽然看到的是无数
的陌生人，但是那么的亲切，一点都不

会感觉孤独。 （小标题）魏广辉：“甚
至不用看路书都不会迷路”

魏广辉说，他永远都不会想到，南美
人会那么热情地去帮助每一个车手。
当他在路上摔倒的时候，总会有当地
人冲过来，把车手和车子一起扶起来；
当他进入条件艰苦的特殊赛段时，总
会有热情的当地人站在路边给车手递
来牛肉，面包，饮料和水，甚至还有一
家老小一起带着冰箱守在路边；当他
进入路况复杂的地段时，会有人在一
边为他指路，甚至在语言不通无法交
流的情况下，有人开着自己的车子为
车手带路。
“我能够完成比赛离不开这些热情

的阿根廷人和智利人的帮助，甚至我
不用看路书都不会迷路。虽然我们是
陌生人，但是他们对我的帮助是无私
的。”魏广辉这样说。
（小标题）韩岳：“淳朴的民风”
韩岳作为领航员，同样也深深感受

到了南美人的热情友好。
韩岳说，这一路走来，每一个赛段都

有当地人热情地为车手欢呼，这些人
不论年龄，性别，都是一样的真诚友
好，他们为车手高兴，发自内心地快
乐。

韩岳在第六赛段退赛之后，作为后
勤人员一直跟随车队继续前进，他在
路上目睹到，无论来自哪个国家的车
手，无论种族，当地人都对他们一视同

仁。只要有车子在路上停下来，立刻
会有人上前询问，有几次赛车出现了
问题或者车手状态不好，在路边守候
的当地人都会立刻上前，协助车手联
系组委会，并在第一时间进行帮助或
救援。

对这些热情的人来说，仿佛已经成
为了比赛的一员，在任何时候都要尽
自己的力帮助车手完成比赛。
“最让我难忘的，不仅仅是这些当地

人的热情，还有淳朴的民风，如果不是
亲身经历，很难体会那种感受，”韩岳
说。 （小标题）朱金忠：“希望下一届
达喀尔还在阿根廷”

虽然是第一次参加比赛，但是朱金
忠已经深深地被达喀尔所吸引。他
说，南美达喀尔的魅力，不仅仅在于比
赛本身，更重要的是，在这里比赛，这
里的人会让车手感觉到无时无刻不存
在的热情和友好，当车手带给他们紧
张刺激的同时，他们也带给车手无限
的激情。

朱金忠说：“我真的希望，下一届达
喀尔还在阿根廷举行。”

也许不仅仅是中国车手，大概每一
个经历过2010年达喀尔拉力赛的车手
都会感觉得到南美达喀尔的特殊魅
力。让他们难忘的，除了比赛本身，一
定还有南美人的热情。

内斯堡见闻
国家体育总局冬季运动管理中心

主任赵英刚 18 日表示，目前还不能
确定 2006 年冬奥会自由式滑雪男子
空中技巧金牌得主韩晓鹏能否参加
2 月 12 日开幕的 2010 年温哥华冬奥
会。

赵英刚说，因为伤病原因，韩晓鹏
最近几个赛季参赛不是很系统，国际
雪联积分比较低。目前，韩晓鹏的恢
复情况不错，冬管中心正密切关注国
际雪联排名，目前还未确定他最终能
否取得参赛资格。据悉，出征冬奥会
的中国代表团预计将于 1 月 28 日成
立，各运动队的参赛名单届时应该会
确定。

赵英刚还表示，目前在自由式滑雪
空中技巧项目上中国运动员的总体
表现不错，年轻队员也获得了冬奥会
参赛资格。整个团队水平的提升，韩
晓鹏、李妮娜等老队员功不可没。

据国家体育总局冬季运动管理中
心副主任任洪国介绍，韩晓鹏现在的
动作难度不是特别高，但是他驾驭比
赛的能力强、落地能力强，这一点对
于冬奥会这样的大赛非常重要。在
4 年前的都灵冬奥会上，韩晓鹏在不
太被看好的情况下勇夺冠军，其实是
偶然中的必然。

在男队的年轻队员中，齐光璞、吴
超、贾宗洋基本功好，动作高、飘，空
中姿态也很好。不过，他们最大的弱
点是缺乏经验，因为他们都没有参加
过冬奥会。

美MM：C罗帅简直翻了
泰勒要走了，马布里要来了。
山西汾酒主教练吴庆龙 17 日晚证

实，NBA 巨星史蒂芬·马布里已与山西
队达成加盟协议，他将接替莫里斯·泰
勒，代表山西男篮征战本赛季 CBA 比
赛。

本赛季至今，山西汾酒战绩不佳，目
前 3 胜 10 负名列联盟倒数第三。引援
失败被认为是山西目前处境惨淡的主
因，因此更换得力外援成了山西队必
然的选择，不久前盛传的斯塔克豪斯
将加盟山西尽管事后被证明是谣传，
但也预示着山西将引进大牌球员。
“独狼”马布里果然如期而至。记者

从山西汾酒俱乐部了解到，马布里将
于 1 月 26 日前后到达中国，且极有可
能于27日代表山西队出战青岛队。一
旦马布里正式加盟山西，他将取代邦
奇·威尔斯，成为CBA15年历史上最大
牌的外援。

用“史上最大牌”来形容马布里毫不
为过。马布里属于 NBA96 黄金一代，
在 1996 年第 1 轮第 4 位被雄鹿队选中
随后交易到森林狼队开始自己的 NBA
生涯，他先后在森林狼队、菲尼克斯太
阳队、新泽西篮网、纽约尼克斯以及波

士顿凯尔特队效力，一共在 NBA 效力
过11个赛季。在这期间，他的得分、助
攻多次名列 NBA 前茅，并曾入选 NBA
全明星大赛。

如果说之前 CBA“史上最大牌”威尔
斯是 NBA 球星的话，那马布里就是
NBA超级球星，且由于年仅33岁，正值
当打之年，因此，马布里被山西队寄予
厚望。

吴庆龙说：“我们选定马布里就是针
对我们薄弱的后卫线，我们需要一个
人能够把球队串联起来。”领队李仁
说：“球队需要灵魂人物，能在关键时
刻带领球队走出困境。”老板王兴江
说：“希望马布里能为球队带来胜利，
回报球迷的支持。”

然而，马布里是否真能挽救山西队
于水火，成为球队的救世主？乐观者
有之，担忧者有之。

担忧者的依据有二：一 是 历 史 经
验 ，威 尔 斯、泰 勒 的 到 来 都 曾 被 寄
予厚望，但他们都未能给球队带来
真 正 的 改 变 ，反 而 由 于 回 国 不 返、
出 工 不 出 力 等 原 因 给 俱 乐 部 惹 来
麻烦；二是马布里“恶名在外”，马
布里绰号“独狼”，他能串联起球队

吗 ？ 作 为 一 名 在 NBA 都 以 特 立 独
行闻名的球星，他会不会比威尔斯
更难管理？

担忧者的依据有二：一是历史经验，
威尔斯、泰勒的到来都曾被寄予厚望，
但他们都未能给球队带来真正的改
变，反而由于回国不返、出工不出力等
原因给俱乐部惹来麻烦；二是马布里

“恶名在外”，马布里绰号“独狼”，他能
串联起球队吗？作为一名在NBA都以
特立独行闻名的球星，他会不会比威
尔斯更难管理？

担忧者的依据有二：一是历史经验，
威尔斯、泰勒的到来都曾被寄予厚望，
但他们都未能给球队带来真正的改
变，反而由于回国不返、出工不出力等
原因给俱乐部惹来麻烦；二是马布里

“恶名在外”他会不会比威
尔斯更难管理？

一些球迷认为，山西队引
进马布里是一场“豪赌”，赌
赢了将获得最大收益，赌输
了本赛季将很难再翻身，因
为山西汾酒在马布里身上
用完了本赛季最后一个外
援更换名额。

●娱乐世界杯

谈到历经险阻完成比赛，周勇感触颇
多。他说，支持他完成比赛的有很多原
因。首先是一种信念，作为一个中国
人，他想要在终点挥舞国旗。其次，他
这次是代表长城车队出征，作为第一个
参加达喀尔拉力赛的中国自主品牌，能
够完成比赛，是中华民族的骄傲。

除此之外，就是为了自己的队友徐
浪。周勇说，参加达喀尔拉力赛并且挑
战之前创下的纪录，一直以来都是自己
和徐浪的梦想。这次参赛，从发车日一
直到回到终点，他都戴着一颗曾经属于
徐浪的玉坠，从未离身。戴着这颗玉
坠，就仿佛始终和徐浪在一起。到最后
终于完赛，也算是完成了好友的遗愿，
可以告慰他的英灵。

这些强烈的信念支持着周勇，让他即
使遇到再大的苦难，也不会轻言放弃。

总结起自己4次出征达喀尔拉力赛的
经历，周勇有着不同的感受。第一次参
赛给周勇的感受是“理解，沟通和宽
容”。因为这不是一个人的比赛，需要
车手和领航员、队友以及后勤人员多

方面的配合，要体谅队友，保持平和淡
定的心态，这是完成比赛的关键。

和周勇 3 次搭档的法国领航员蓬
塞·席尔万说，周勇在比赛中永远都是
很平静的。无论是顺利的时候还是遇
到困难，他都能保持很好的心态，哪怕
是在队友急躁的时候，他也会去安慰，
他不仅是一个车手，也是一位绅士。
第二次参赛给周勇的感受是“磨难”。
在那一届比赛中，他经历了许多前所
未有的困难和意外，也是这些经历让
周勇更加成熟，同时也给了他很多宝
贵的经验。

第三次参加达喀尔拉力赛，比赛却
因安全问题被取消，而且徐浪的离去
给了周勇和他的车队很大的打击。对
于那一次，周勇只说了“无奈”。

2010 年，周勇重返达喀尔拉力赛赛
场，这一次对于他来说是“追梦”。不
仅仅是自己的梦想，也是带着挚友徐浪
的心愿。当人们看到周勇微笑着站在
终点挥舞五星红旗的时候，相信徐浪的
在天之灵也一定会为周勇而高兴。

像那冬天里的一把火


